
省委常委、市委书记连维良在全市领导干部会议上强调

认真贯彻卢展工书记在郑州调研重要讲话精神
重点围绕五个方面的重要工作抓落实求突破

昨日下午，我市召开全市领导干部会议，传
达学习省委书记、省人大常委会主任卢展工同志
在郑州调研时的重要讲话精神，研究部署贯彻落
实卢展工书记讲话精神的具体措施。会议要求，
要在加快新型城镇化、提升郑州都市区建设管理
水平、推进重点项目建设、加快畅通郑州建设、努
力实现发展为民等5个方面抓落实、求突破，持
续推进全市经济社会跨越式发展。

省委常委、市委书记连维良主持会议并讲话。

在郑的副市级领导干部、各县（市）区主要
负责同志、市直有关部门负责同志参加了会议。

8月3日至4日，省委书记、省人大常委会主
任卢展工在省委常委、省委秘书长刘春良，省政
府副省长张大卫的陪同下，带领省直有关厅局
负责同志到我市调研，深入在郑的省重点项目
建设现场，详细了解重点项目建设和我市经济
社会发展情况，并在随后召开的省重点项目建
设座谈会上发表重要讲话。

连维良首先传达了卢展工书记在郑调研期
间的重要讲话精神。连维良指出，卢展工书记集
中一天半时间到郑州调研，对我市的项目建设给
予充分肯定，并指出了郑州发展中存在的问题，为
郑州下一步发展提出了更加明确的指导意见和更
新更高的要求，充分体现了省委、省政府对郑州的
特别重视、特别重托、特别关心和厚爱。调研中，
卢展工书记还就如何认识中原经济区建设、如何
以新型城镇化带动“三化”协调发展、如何持续做

好重点项目建设等进行了深入分析和全面安排部
署，为我市下一步的工作理清了思路、明确了重
点、指明了方向和路径，对加快郑州都市区建设具
有很强的指导意义，对做好我市当前和今后一个
时期的各项工作有着巨大的促进作用。

围绕如何贯彻落实卢展工书记调研时的重要
讲话精神，连维良指出，要紧密结合我市实际，重
点围绕以下5个方面的工作抓落实、求突破。

晚报记者 王继兵

突出重点谋全局 着力重点为提升
围绕重点聚合力 突破重点求先行
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卢展工书记强调，要持续探索走一条
不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代价
的以新型城镇化为引领的“三化”协调科学
发展的路子。在新型城镇化上，我们要围

绕提升中心城区的档次和水平，加快城中
村改造步伐。要充分借鉴先进地区的发展
理念，加快城郊村合村并城、新型农村社区
建设步伐。

首先，要提升理念。要以更新的理念、更
高的标准，加快推进区划调整工作，统筹考虑
各个城市组团的功能定位。其次，要提升城市
规划建设档次。坚持概念性规划、区域性详规
和局部城市设计“三规”并行，加快郑州新区的
城市设计，严格按照规划进行开发建设审批，

确保城市建设有特色、有品位、整体协调、富有
文化和现代气息；建立都市区建设规划的联审
联批日例会制度和规划联合选址制度，科学决
策、民主决策。第三，要提升规划建设水平。
坚持用全域的、前瞻的、统筹的、复合的理念指
导和推进都市区建设。

二是在都市区建设上郑州要着力提升

卢展工书记指出，重点项目建设事关全
局、事关统筹、事关后劲，“牵一发而动全身”，
具有引领性、支撑性、带动性、突破性、示范性、
统筹性。要紧紧围绕卢展工书记提出的“突出
重点谋全局，着力重点为提升，围绕重点聚合
力，突破重点求先行”的新要求，努力破解重点
项目建设中的土地和资金瓶颈。重点要统筹
做好3个方面的工作：首先，要做好重点项目产
业链的统筹，以重点项目为中心，促进重点项

目的关联产业联动发展，实现重点项目的倍增
效应、集聚效应；其次，要做好重点项目和配套
产业周边环境的统筹，按照宜居宜业的理念，
超前谋划和建设配套基础设施和公共服务实
施，做到生产与生活的统筹；第三，要做好重点
项目和农村拆迁、农民就业增收的统筹，切实
把重大项目建设与城中村改造、农民转移安置
相结合，为农民提供更多的就业岗位和致富机
会，让农民得到更多实惠。

三是在重点项目建设上郑州要着力统筹

卢展工书记指出，畅通郑州包括两个概念，
一是郑州作为中原都市核心区，处于很重要的
交通枢纽地位，要增强立足于为全局为周边服
务的意识。二是要为解决市区拥堵来服务，这
是很现实很具体的问题，解决这个问题要有综
合措施。我们在做好现有工作的基础上，要持

续提升管理水平；持续加大设施建设；持续挖掘
社会资源潜力参与畅通工程建设；持续倡导全
民参与，以开展文明志愿者活动为载体，充分发
动全社会力量广泛参与交通治理、文明出行、绿
色出行；持续发挥媒体和网络作用，强化媒体的
宣传、引导、监督作用，营造浓厚的社会氛围。

四是在推进畅通交通建设上郑州要着力持续

要牢固树立群众观点，始终坚持执政为
民、重在为民的执政理念。一是统筹为民，从
满足群众各种需求出发，统筹各项事业发展，
提高公共服务能力。二是持续为民，做好就业
创业、社会保障、社区服务、保障性住房、稳定
物价等工作，持续改善群众生活。三是提升为
民，提升为民的能力和水平。

连维良强调，全市各级党委、政府和广大
党员干部要把学习贯彻卢展工书记重要讲话
精神作为当前和今后一个时期的重要任务，准
确把握其精神实质和丰富内涵，切实把思想统
一到讲话精神上来，把学习讲话精神转化为推
进郑州都市区建设、实现经济社会跨越式发展
的强大动力。

五是在各项工作推进中郑州要着力为民

昨天，座谈会开始前，卢展工说，我们调
研重点项目建设，用了3天半时间，一路上也
没开什么座谈会，今天上午专门召开这次座
谈会，省里面就我们这几个人，刘春良同志、
连维良同志、毛万春同志、张大卫同志，请大
家畅所欲言。

座谈会开始后，有几个细节，让人记忆
深刻。

当听到有人说起蚂蚁精神时，卢展工接
了一句：“马懿（省环保厅厅长，曾任郑州市
委常务副书记）曾对我说，卢书记你念字是
不准确的，应该是‘马懿’，不是‘蚂蚁’，这是
开玩笑的话，但是反过来讲，他搞环保难度
很大，需要有‘蚂蚁啃骨头’的精神。另外，

蚂蚁还非常执著，有团队精神。郑州的同志
很诧异，马懿现在成环保专家了。”

富士康项目也给卢展工留下了深刻印
象，他说：“应该讲郑州很了不起。富士康仅
用了一年的时间已经开始生产，今年的出口
量可达到400多亿元人民币，400多亿元是什
么概念呢？按照现在算的话大概70亿美元，
70亿美元是什么概念呢？去年我们一年全
年是多少？100亿美元。这个项目后半年的
生产就可以增加70亿美元。这是一件很不
起的事情，连他们的老总都认同这种‘郑州
速度’。这里面有很多郑州干部的心血，他
们很努力。”

他说，富士康项目体现了对外开放，体

现了发展方式的转变，包括领导方式的转
变。这个就是超常规，它毕竟是高科技企
业，马上5G了，现在是4G，是最先进的，并不
是淘汰的才到我们这里来。这体现了结构
调整，体现了通过发展提升的理念，在发展
中提升。包括我们看的产业集聚区和产业
集聚区中一大批工业项目，体现了重点项目
的支撑性和集聚性。

座谈会结束前，主持会议的张大卫副省
长对大家说：“我今天要‘冒犯’一下卢书记。”

正当大家惊诧时，张大卫起身向卢书记
走过去，“卢书记，我想看看您的讲话稿。”

卢展工书记“警觉”地收起文件夹：“你
要干什么？”

张大卫说：“卢书记，我要‘冒犯’您一
回。”说着，他“抢过”文件夹，现场打开，十几
页纸上写满蝇头小楷。

张大卫边一张张向大家展示边说：“同
志们，这几天，从早上8点开始调研，我们天
天弄到晚上12点多，这个讲话稿是卢书记昨
天晚上12点以后自己亲自写的，大家看看，
密密麻麻，令我们感动啊。今天他讲的都是
他一笔笔写的。”

卢书记谦虚地笑着说：“我写的也是这
几天大家碰撞出来的，包括刚才你们的发
言。”

此时，掌声响起，带着温度，充满敬意……
晚报记者 王继兵

卢展工称赞“蚂蚁精神”，赞叹“郑州速度”


